

Primera adhesión

De La Cumbre a la unión sindical de Colombia.

(Viene del N.º anterior)

Hilario Truque, Cayetano Zambrano, Jorge Truque, Zoilo Rivera, Laurentino Truque, Francisco Peña, Rosendo Triarte, Luis Antonio Cuadros, Gumerindo Delgado, Abel Tello, Vicente Ríos, David Garzón, Juan Garzón, Ramón Zapala, Eustacio Mambuscar, Riton Vidal, Federico Sánchez, Manuel Muñoz, Antonia Fernández, Juan José Hidalgo, Julio Montilla, Cristóbal Caicedo, Agustín Montilla, Faustino Lerpachia, Agustín López Toro, Julio H. Hurtado, Martiniano Chavez, Ramón López, Alejandro Ordóñez, Guillermo Montealegre, José María Córdoba, Manuel Guerrero G., Pedro A. Sandoval, Alcides Pechené, Florentino Ocampo, Tulio Castillo, José Eustaquio León, Alberto Domínguez, Jorge B. Pechené, Maximiliano Cucuyame, Francisco Ruiz, Guillermo Ruiz, Miguel Calaya, Ernesto González, Luis M. López, Francisco Mosquera, Gregorio Campo, Isaias Orimun, Bruno Lugo M., Julio Carvajal, Francisco Ferrerosa, Sancho Reyes, José T. Jarcos, Manuel Pérez, Leonardo Arboleda R., Marcos A. Ramírez, Lotenzo Ramos, Climaco Salinas, Basilio Dagua T., Juan Pérez, Leonidas Dorado S., Serafín Colorado, Neolverto Solís, Alejandro Paladines, Obdulio Gómez González, Nestalí Dorado, Israel Ordóñez, Cayetano Zambrano, Manuel Ventura Sandoval, Juan de D. Sandoval, Pedro J. Cucuyamo, Benigno Enriquez, Marcelino Salcedo R., Ángel M. Mosquera, Pedro Pablo Caicedo, Agustín López, Tomás Sánchez, Hilario León, Simón Paladines, Francisco Alegría, Lauriano O. Campo, Wenceslao Cucuyame, Francisco Castillo, Pedro P. Rodríguez, Manuel Ortiz, Eduardo Ferrerosa Rojas, Aparicio Herrera, Evaristo Murillo, José Prado, Humberto Murillo, Cenón Morales, Antonio Rodríguez, Samuel Rincón O.

De la evolución a la revolución

El género humano no ha dado un solo paso en los últimos cuatrocientos años que no haya dejado huella. Entramos en los grandes siglos. El siglo XVI ha sido el siglo de los pintores, el siglo XVII el de los escritores, el XVIII el de los filósofos, el XIX el de los apóstoles y de los profetas.

Para llenar el siglo XIX hay que ser pintor como en el siglo XVI, escritor como en el XVII

filósofo como en el XVIII; es menester, además, sentir ese amor y ligio, amor hacia la humanidad que constituye el apostolado y que hace distinguir el porvenir. En el siglo XX morirá la guerra, morirá el cadalso, morirá la frontera, morirán los dogmas; el hombre vivirá. Habrá por encima de todo una gran patria toda la tierra, y una gran esperanza, todo el cielo.

Soludemos a ese bello siglo XX que poseerá nuestros hijos y que nuestros hijos poseerán. La cuestión única en estos momentos es el trabajo. La cuestión política está resuelta; la república está hecha y nada la deshará. Queda la cuestión social; es terrible, pero sencilla; es la cuestión de los que tienen y de los que no tienen. Es preciso que el segundo de estos dos términos desaparezca. Para esto hasta el trabajo. Reflexionad. El hombre principia a ser el dueño de la tierra. ¿Queréis cortar un istmo? Tenéis a Lesseps. ¿Queréis crear un mar? Tenéis a Roudaire Mirad. Tenéis un pueblo y tenéis un mundo. El pueblo está desheredado, el mundo desierto; dadles el uno al otro y los haréis felices. Asombrad al universo con grandes cosas que no sean guerras. ¿Hay que conquistar este mundo? No. Es nuestro, pertenece a la civilización y la aguarda. ¡Id, haced, marchad, colonizad! ¿Necesitáis un mar? Cradlo: un mar crea una navegación; una navegación crea ciudades. A quien quiera que desee un campo, decidle: toma. La tierra es tuya, cultivala.

VICTOR HUGO

¿Qué es el Obrero?

En Colombia no se reconoce ningún mérito al obrero y muchas veces se pronuncia la palabra de una mane a tan inocente que pasa sin sentido para muchos.

Obreros honrados somos todos los que trabajamos en las artes y en los oficios, por que el trabajo dignifica, y quien lo ejerce es tan honrado que hace

de sus fuerzas el único medio de su vida. Obrero honrado es el trabajador que da sus energías por un salario que apenas le basta para no morir de hambre. Los que si carecen de honradez son aquellos patronos y empresarios que se aprovechan del obrero cuando va en solicitud de ocupación y abusan de él pagándole menos de lo justo.

Existe una buena cantidad de obreros directores de obra que se convierten en rudos capataces, humillando al obrero que de ellos depende con salarios infelices. Esto si es mala fe puesto que lo justo sería pagar al obrero un jornal que correspondiera a la gran alza de la vida.

Las gentes que no saben lo que significa la palabra obrero, no hacen mucho caso del Barrio que lleva tan bello nombre y se afanan en decir que quienes vivimos en él no gozamos de buen nombre, pero no quieren comprender que allí no vive nadie que no gane su vida honradamente. Lo que sí es una verdad, es que este Barrio se le tiene en el más completo abandono, ya que no ha sido posible que allí se instale una inspección de policía ni siquiera una escuela. En este sentido sí tiene mal nombre por que no es precisamente allí donde se han empleado los impuestos y contribuciones que pagamos, y la prueba es que todavía tenemos callejones sin salida y la luz y el agua son cosas apenas dignas de los campos y de los caminos públicos.....

JUAN B MEDINA.

En la Imprenta

DE

'La Humanidad'

se le timbran sus tarjetas de matrimonio y sus folios de bautismo.

Maquinas UNDERWOOD
Por mensualidades
Ignacio Arango & C